Halingen, 17. November 2014

Zeitgeist "keine Zeit"

Geschätzte Eltern

Die heutige Zeit ist schnelllebig. Wir haben immer mehr Maschinen, die uns die Arbeit abnehmen, aber trotzdem haben wir für vieles keine Zeit mehr. Dies ist auch bei der gemeinnützigen Arbeit spürbar. Es wird immer schwieriger, Freiwillige für Vereinsarbeit zu finden. Wenn man Ämter in den Behörden besetzen will, droht immer wieder eine Vakanz.

Die einen haben keine Zeit, die anderen trauen es sich nicht zu oder scheuen die Kritik, mit der man in einem öffentlichen Amt leben muss.

Auch für die Sekundarschule Halingen werden geeignete Kandidierende gesucht, die einen Teil ihrer Freizeit für die Öffentlichkeitsarbeit investieren wollen. Im Namen der Schulbehörde darf ich Sie darauf hinweisen, dass wir für die Ressorts Finanzen und Liegenschaftsunterhalt

ein Schulbehördenmitglied und für die RPK eine RevisorIn suchen. Gerne nimmt unser Schulpräsident die Fragen von Interessierten entgegen: praesident@sek-halingen.ch

Rückblick Anlässe

Klassenlager

Die Klassenlager verliefen sehr positiv, die Rückmeldungen von Lehrpersonen und Schülern waren sehr gut.





Die beiden G Klassen verbrachten die Woche in Luzern und Umgebung, lebten in einem Haus am idyllischen Rotsee.

Die beiden E Klassen erlebten eine abwechslungsreiche Woche beim Arbeitslager in Rothenturm. Sie unterstützten die Pro Natura bei der Pflege der Moore, investierten Zeit für gemeinnützige Arbeit. Stationiert waren sie in Einsiedeln.

Nun gilt es, den Schwung fürs letzte Schuljahr in Halingen zu behalten. Das Miteinander spielt bei der Projektarbeit wie auch beim geplanten Abschluss im Juni eine grosse Rolle.

Berufswahl

Bei den zweiten Klassen wird das Thema Berufswahl immer konkreter. Beim Berufswahlparcours konnten alle Schülerinnen und Schüler in verschiedene Bereiche hineinschauen. Nun gilt es mit den Erkenntnissen des Parcours einen Schritt weiterzukommen, damit die Schnupperlehre im Februar 2015 auch gewinnbringend wird.

Bei den dritten Klassen sieht es in Bezug auf die Anschlusslösungen gut aus.

Tel·

OL

Dieser Sportanlass fand bei besten Bedingungen am Wellenberg statt. Die Schüler konnten zwischen unterschiedlich schwierigen Parcours auswählen. Dies führte dann auch bei den meisten zu Erfolgserlebnissen. Die Stimmung und der Einsatz waren erfreulich.

Ausblick auf Anlässe

Chlausmontag

Der Montag vor dem Chlaus ist traditionellerweise im Schulkreis für die Schüler schulfrei. Die Lehrpersonen der Sekundarschule beschäftigen sich an diesem Tag an ihrer schulinternen Weiterbildung (SCHILW) mit dem Thema Projektarbeit. Wir erhalten neue Inputs für dieses Gefäss, das nun im 2. Jahr bei uns läuft.

+41 52 369 30 50

Mobil: +41 79 515 26 34

Weitere Infos

Schulweg

Am 10. November führte die Polizei wieder die Zweiradkontrolle durch. Das Kontroll-Ergebnis war sehr gut, wir erhielten von der Polizei ein sehr positives Feedback. Wir danken Ihnen, dass Sie mit den Jugendlichen zusammen für die Fahrtüchtigkeit besorgt sind.

Ich rief schon im letzten Brief dazu auf, die Sichtbarkeit und die Sicherheit zu beachten. Nach dem tragischen Unglück der Schülerin der Schule Affeltrangen erhielt ich nicht wenige Telefonate und Mails von besorgten Eltern unseres Schulkreises in Bezug auf ein Helm- und Westenobligatoriums.

Bis jetzt galt bei Schulanlässen, Ausflügen oder Exkursionen die Helmpflicht, ansonsten hiess es Schulweg ist Elternsache. Die Behörden des Schulkreises werden nun eine gemeinsame Regelung aufstellen, welche bis Ende Monat umgesetzt wird.



Impfen

Die letzte Woche haben Sie Infos und ein Formular pro Schüler zum Thema Masern erhalten.

Diese grossflächige Erhebung müssen wir nur dieses Jahr machen, danach genügt eine Erhebung bei den Neueintretenden in die Schule in unserem Schulkreis, denn auch hier spielt die Vernetzung der 4 Schulen.

Lernraum

Unsere Erfahrungen mit dem Lernraum sind sehr gut. Anscheinend haben wir das Bedürfnis der heutigen Schüler richtig eingeschätzt. Das neue Angebot wird sehr intensiv genutzt.

Nochmals unser Angebot:

Am Montag und Donnerstag von 16.00 – 17.30 Uhr ist der Lernraum für Jugendliche, welche in Ruhe arbeiten wollen, offen. Eine Lehrperson unterstützt, wo nötig.

Am Mittwoch von 13.30 – 15.00 Uhr ist er ebenfalls offen. Zu dieser Zeit sind je eine Lehrperson sprachlicher und mathematischer Richtung zur Unterstützung im Einsatz. In diesem Gefäss kann auch gezielt Hilfe für Lernphasen geholt werden.

Wichtige Termine bis März 2015

20. November Arztuntersuch für alle 2. Sek-ler

01. Dezember Chlausmontag, schulfrei für Schülerinnen und Schüler

20. Dez. bis 04. Jan. Weihnachtsferien

05. + 06. Januar Aufnahmeprüfungen PMS

Umstufungstermin 13. Januar

24. Jan. bis 01. Febr. Sportferien 06. Februar Kulturanlass

16. bis 20. Februar Skilager für alle 1. Klassen

Schnupperwoche für alle 2. Klassen

(parallel Prüfungsvorbereitung)

27. Februar Prüfung Kanti

24. März Schulgemeindeversammlung

03. bis 19. April Frühlingsferien

Beachten Sie unsere Homepage www.sek-halingen.ch, da ist viel Interessantes zu finden.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger Schulleiter Sekundarschule Halingen